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Происшествие

Подготовил Владимир Басов.

Уважаемые земляки!
С 1 сентября началась основная подписка на рай-

онную газету «Верховажский вестник» на I полугодие 
2014 года. Несмотря на возросшие производственные 
затраты, редакция посчитала возможным оставить 
каталожную стоимость «ВВ» без изменений. По-преж-
нему вы можете выписать у нас сразу на все полугодие 
комплект из двух газет («ВВ» + «КС»-«толстушка») и 

«ВВ» на рабочем месте по прежним ценам. Стоимость 
подписки осталась прежней и с доставкой через почту. 
Напоминаем также, что по традиции после новогодних 

праздников состоится розыгрыш призов от «ВВ» для тех, кто 
выпишет районную газету сразу на все полугодие. Купоны 
для участия в розыгрыше мы напечатаем позднее.
Выписывайте «Верховажский вестник»!
Газет много, районная - только одна!

Ñåìü âèäîâ ñïîðòà
В последний день лета в Верхо-

важье прошли областные сорев-
нования - спартакиада представи-
телей коллективов, входящих в 
состав обкома профсоюза работ-
ников автомобильного транспор-
та и дорожного хозяйства. 
За первенство боролись шесть 

команд, состоявших из работников 
автобусных, дорожных и машино-
строительных организаций Воло-
годчины, в том числе из ДЭП-184. В 
течение почти 10 часов шли состяза-
ния на футбольном поле, волейболь-
ной площадке, в секторе для подня-
тия гирь, за столами для настольного 
тенниса, за шахматными и шашеч-
ными досками,  а также в месте, отве-
денном для соревнований по перетя-
гиванию каната. В общей сложности 
турнир собрал свыше 200 участни-
ков из Череповца, Вологды, Сямжи, 
Верховажья. 
Все подробности - в ближайшем 

номере «ВВ».

Ñâåòîîòðàæàþùèå 
ëàäîøêè
Очередную  акцию «Стань 

заметнее» провели сотрудники 
отдела ГАИ и их добровольные 
помощники из отряда ЮИД «Авто-
стоп». С места событий - инспек-
тор по пропаганде ОГИБДД Елена 
Киреева:

 - Акция была направлена на 
повышение безопасности пешехо-
дов. С этой целью мы с ребятами 
проводили профилактические бесе-
ды, разъясняли ситуацию. Особое 
внимание уделялось детям, пенсио-
нерам, мамам с малышами. Вруча-
ли своим собеседникам светоотра-
жающие ладошки, разъясняли их 
применение, памятки для пешехо-
дов и листовки-обращения, напоми-
нающие о неукоснительном соблю-
дении правил дорожного движения.

Ñìåðòü ïðè îáãîíå
Трагический случай произошел 

в минувшее воскресенье на 664-м 
километре автотрассы Москва-
Архангельск.
Девушка-водитель 1991 года 

рождения на автомобиле «Шевро-
ле-Нива» при обгоне не справилась 
с управлением и при опрокидыва-
нии машины погибла. Кроме того, 
многочисленные ушибы получила 
пассажирка «Нивы».
Сотрудники верховажской госав-

тоинспекции призывают водителей 
быть внимательней на дороге. Каза-
лось бы, простейший маневр стоил 
человеку жизни.

Утром 2 сентября к Верховажской средней школе в сопро-
вождении родителей приходили и приезжали ученики. Даже 
серое небо и мелкий дождик не смогли испортить праздничное 
настроение. Радостные, нарядные, взволнованные, с букета-
ми цветов, ребята вместе с учителями ждали прибытия высо-
кого гостя, губернатора области О.А. Кувшинникова, который 
также принял участие в торжественной линейке.

Начался праздник гимном Россий-
ской Федерации. Затем с привет-
ственным словом и поздравления-
ми выступили губернатор области 
О.А. Кувшинников, директор школы 
Г.И. Воробьева и А.Н. Алябьев, дву-
кратный олимпийский чемпион. Олег 
Александрович вручил Галине Ива-
новне сертификат на современное 
цифровое оборудование для каби-
нетов химии, биологии и физики.
Право подать первый звонок было 

предоставлено ученику 11 класса Вла-

диславу Киселеву и ученице перво-
го класса Юлечке Кашинцевой. Пер-
вый урок, урок Конституции, провели 
классные руководители. А «педаго-
гом» для одиннадцатиклассников на 
40 минут стала начальник департа-
мента образования Е.О. Рябова.

Подробности о визите губернатора 
читайте в ближайших номерах «ВВ».

Наталья Соломатова. 
Фото автора.Поздравление от губернатора

Будем учиться на «4» и «5»!

bе!.%"=›“*,L 
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Ситуация

 - У некоторых верховажан 
сложилось впечатление, что 
местные предприниматели 
безосновательно завышают 
цены на товары и продукты 
в своих магазинах, - открыл 
заседание глава района Ген-
надий Непомилуев. - И ждут 
прихода в Верховажье круп-
ных сетевых компаний, вроде 
«Черного кота» или «Магни-
та» в надежде, что это позво-
лит «сбить» стоимость това-
ров. Мне хотелось бы выслу-
шать мнения и соображения 
представителей торгового биз-
неса. И через присутствующе-
го здесь корреспондента дове-
сти наш разговор до читателей 
«Верховажского вестника». 
Ведь районную газету читает, 
по меньшей мере, половина 
населения района. Думается, 
будет лучше, если люди узна-
ют необходимую информацию 
из первых рук, а не из пересу-
дов друг с другом.
Жаль, конечно, но игра за 

«круглым столом» шла, что 
называется, в одни ворота. 
Активные оппоненты торгов-
ли приглашение к разгово-
ру по неизвестным причинам 
проигнорировали. Вместо того, 
чтобы с конкретными факта-
ми в руках во всеуслышание 
доказать свою правоту, всту-
пить в конструктивную полеми-
ку. Интересная позиция: повоз-
мущаться, попенять на все, что 
их не устраивает, а когда дой-
дет до дела - в кусты?

 
- Знаете, мне кажется, вопрос 

уже изначально поставлен 
некорректно: «…безоснова-
тельно завышены цены…», - 
считает индивидуальный пред-
приниматель Андрей Ворсин. 
- Получается, что мы вынужде-
ны оправдываться перед сво-
ими клиентами, в чем винова-
ты и не виноваты. А оправды-
ваться не в чем. Попробовал 
бы тот, кто подозревает нас в 
обмане, в завышении цен, сам 
влезть в «шкуру» предприни-
мателя, узнал бы, почем «фунт 
лиха», вот тогда бы и разговор 
пошел другой. Да на каждом 
из занимающихся торговлей 
предпринимателей практиче-
ски постоянно «висят» бан-
ковские кредиты в несколько 
миллионов рублей. Живем, 
по сути, на заемные средства. 
Иначе бизнес попросту невоз-
можно вести.
Солидарна с коллегой и руко-

водитель «Верховажьелестор-
га» Ольга Пивоварова:

 - Несведущий человек даже 

не представляет, сколько мы 
делаем различных отчисле-
ний. Страхование, единый 
налог на вмененный доход, 
налог на имущество, налог на 
прибыль, пенсионный фонд…
Оплачиваем электричество, 
аренду, лизинг, канцелярские 
расходы, работу автотран-
спорта, кочегаров, заготов-
ку и разделку дров…Список 
можно продолжать и продол-
жать. Случаются, в конце кон-
цов, форс-мажорные ситуа-
ции, вроде той, когда после 
аварии пришлось вложить 
в ремонт автомашины две 
сотни тысяч рублей. Наценки 
на товар, которую мы делаем, 
частенько не хватает на возме-
щение всех понесенных рас-
ходов. При таком раскладе 
трудно заподозрить «Лесторг» 
в том, что он наживаемся за 
счет покупателей.

 
Упрощенно говоря, рознич-

ная цена товара складывает-
ся из оптовой цены и торговой 
наценки. Вполне понятно, что 
торговать в розницу по цене 
поставщика никто не будет 
- бесперспективно. То есть 
«камень преткновения» - вели-
чина этой самой наценки. Не 
буду вторгаться во «владения» 
маркетологов и бухгалтеров, а 
лишь выскажу свое понимание 
ситуации. По здравому смыслу, 
величина торговой наценки 
должна возмещать не только 
расходы торгового предприя-
тия на перевоз, продажу това-
ров, на уплату налогов, но и 
обеспечивать получение при-
были. Мы любим говорить о 

рынке, но почему-то забыва-
ем, что целью любой коммер-
ческой организации является 
именно извлечение прибыли, и 
торговые «фирмы» - не исклю-
чение. Иначе предпринима-
тель неизбежно «прогорит» и 
будет вынужден свернуть дея-
тельность. В противном случае 
это называется не торговля, а 
благотворительность. Но кто 
ее в наших условиях может 
себе позволить? Естественно, 
в действительности все гора-
здо сложней, чем представлен-
ная здесь мною для нагляд-
ности довольно примитивная 
«формула». Торговое пред-
приятие вправе само опреде-
лять свою ценовую и учетную 
политику. 

 - У нас, особенно в райцен-
тре, слишком жесткая конку-
ренция, чтобы мы могли позво-
лить себе «задирать» цены, - 
продолжает Андрей Ворсин. 
- От этого мы ничего не выигры-
ваем. Если ценники на товарах 
будут выше, пусть даже ненам-
ного, чем в соседнем магазине, 
клиент, недолго думая, уйдет к 
конкуренту. Это то же самое, 
что рубить курицу, несущую 
золотые яйца. У покупателя 
есть выбор и возможность при-
обрести товар дешевле. 
Логика в подобном утвер-

ждении есть. Если в район-
ной глубинке «резерв» для 
роста цен еще остается, то в 
самом Верховажье торговым 
предприятиям и в самом деле 
уже чересчур тесно. Посуди-
те сами: в райцентре имеет-
ся 103 магазина на примерно 

5500-5600 жителей. На всю 
оставшуюся территорию рай-
она - 75 магазинов приблизи-
тельно на 8000 человек насе-
ления. Получается,  на один 
магазин в центре покупателей 
в среднем в два раза меньше, 
чем в провинции.

«Золотое» время для тор-
говли - лето. Приток клиен-
тов существенно возрастает 
за счет приезжих: отпускни-
ков, дачников, туристов и др. 
Именно на этот период при-
ходится пик покупок. С насту-
плением осени «кривая» объ-
емов продаж постепенно стре-
мится вниз, пока не достигнет 
минимальных значений в так 
называемый «мертвый» сезон. 
И получает стимул к росту в 
кануны праздников, особенно 
новогодних. То есть уровень 
товарооборота в течение года 
колеблется достаточно замет-
но. Что, естественно, сказыва-
ется и на прибыли.
Можно ли рассчитывать на 

снижение цен в случае при-
хода на наш рынок торговых 
услуг новых игроков - крупных 
сетевых компаний типа «Маг-
нита» или «Макси»? Наши 
местные коммерсанты призна-
ют, что на первых порах - да. 
Но вряд ли надолго. В первый 
год «сетевики» за счет боль-
ших объемов действительно 
могут позволить роскошь тор-
говать себе в убыток, чтобы 
привлечь массу клиентов. Но, 
вытеснив верховажских конку-
рентов, рано или поздно неиз-
бежно вновь «взвинтят» цены. 
Неизвестно, до какого предела. 
Выходит, что, получив сиюми-
нутную выгоду, местные поку-
патели в любом случае проиг-
рают в долгосрочной перспек-
тиве. Но это лишь прогноз, точ-
нее, попытка смоделировать 
ситуацию возможного разви-
тия событий. Да и сможем ли 
мы вообще на нее повлиять? 
Тенденция к поглощению круп-
ными развитыми компаниями 
мелких предприятий - неоспо-
римый факт. 

С другой стороны, инди-
видуальный предпринима-
тель Елена Лайпанова счи-
тает домыслами утвержде-
ния, будто в сетевых магази-
нах товар дешевле, чем у нас. 
По ее словам, в той же Волог-

Âëàñòü. Áèçíåñ. Îáùåñòâî
Проект редакции при поддержке управления информационной 

политики правительства Вологодской области

«У соседа трава всегда зеленей», - пом-
ните такое известное народное изрече-
ние? На мой взгляд, его в полной мере 
можно использовать как объяснение 
побудительной причины прошедшего 
в райадминистрации «круглого стола» 
по вопросам торговли в целом и цено-
образования в частности. Определен-
ная часть верховажан «железобетон-

но» убеждена, что товары в местных 
магазинах значительно дороже и отто-
го менее доступны для сельского жите-
ля, чем в других районах Вологодчины и 
соседнем Вельске. Заблуждение это или 
реальность? Корреспондент «ВВ» попы-
тался разобраться в этой, без сомнения, 
одной из самых актуальных и волную-
щих население тем. 

Êòî «çàäèðàåò» öåíû?
Ñîñòîÿëñÿ äèàëîã ìåæäó âëàñòüþ 

è ïðåäñòàâèòåëÿìè òîðãîâîãî áèçíåñà

де в торговых предприятиях 
так называемой «шаговой» 
доступности цены не только 
не ниже, но даже выше, чем в 
Верховажье. Наверное, чело-
век знает, о чем говорит. Что-
что, а рыночную конъюнктуру 
коммерсанты выучивают «на 
зубок». Будь по-другому, не 
отмечала бы «Багира» уже 15 
лет своей предприниматель-
ской деятельности.

Заходила на «круглом столе» 
и речь о ценах на хлеб. Конеч-
но, это тема для отдельного 
серьезного разговора. Поэ-
тому лишь несколько слов 
по данному поводу. К приме-
ру, автор материала озвучил 
вопрос, почему привозимые из 
Вельска хлебобулочные изде-
лия дешевле местных? Наши 
предприниматели согласи-
лись, что на цены здесь влия-
ет множество факторов, кото-
рые должны учитывать хле-
бопеки в своей работе. Но в 
целом при нынешней конъюн-
ктуре от очень дешевого хлеба 
нужно ждать какого-то подво-
ха. Совет специалистов вер-
ховажанам: перед покупкой 
взвесьте на руке «дешевую» 
и «дорогую» буханку. Навер-
няка «копеечная» будет легче. 
В спектре от 50 до 150 грам-
мов. Согласитесь, при таком 
раскладе ситуация восприни-
мается несколько по-другому.
Был затронут на совеща-

нии также вопрос о ценах на 
лекарства. Центральную апте-
ку в Верховажье на фармацев-
тическом рынке услуг серьез-
но потеснили «частные» кон-
куренты, вроде сети «Антей». 
Товарооборот заметно упал. К 
этой теме мы еще вернемся. А 
пока новость. По предложению 
губернатора области муници-
пальные аптеки планируется 
объединить в единую фарма-
цевтическую сеть. Подобные 
меры, по мнению Олега Кув-
шинникова, позволят гаран-
тировать доступность обеспе-
чения лекарственными сред-
ствами гражданам, имеющим 
право на государственную 
социальную помощь за счет 
уполномоченных аптек. Благо-
даря большим объемам заку-
пок это поможет формировать 
конкурентоспособные цены на 
лекарства. 

Владимир Басов.
В «шаговой» доступности населения микрорайона Решетиха поя-

вился второй магазин

«Мне бы что-нибудь подешевле!»
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Родилась в 1967 году в 
поселке Макарцево. После 
окончания Верховской сред-
ней школы в 1984 году  по ком-
сомольской путёвке работала 
в колхозе «Верховье». В 1987 
году закончила  «Вологодский 
сельскохозяйственный техни-
кум по подготовке руководя-
щих кадров колхозов и совхо-
зов» по специальности зоотех-
ник-организатор и вернулась в 
родное Сметанино, возглавив 
коллектив работников живот-
новодческой фермы.   В 2005 
году перешла на работу в Дом 
детского творчества в качест-
ве педагога дополнительно-
го образования. В 2011 году  
назначена заведующей  Цен-
тра традиционной народной 
культуры д. Сметанино. Заму-
жем, имею четверых детей.
Выдвигая свою кандидату-

ру на пост главы Верховского 
сельского поселения, осознаю 
в полной мере  всю   ответст-
венность принятого решения.  
Как депутат Совета сельско-
го поселения, я в курсе мно-
гих вопросов и проблем нашей 
территории. Считаю, что мно-
гое можно решить, объеди-
нив мудрость и опыт вете-
ранов, целеустремлённость, 
настойчивость, оптимизм тру-
довых коллективов, творче-
ство, задор, идеи и энергию 
детей и молодёжи.  

  В нашем поселении живут 
талантливые, работящие, 
неравнодушные люди. 
Уважаемые односельчане,  

при вашей поддержке я при-
ложу все усилия для того, что 
бы сделать наше поселение 
процветающим.
Целью моей программы 

является повышение уровня 
жизни жителей Верховского 
поселения. 
Для этого считаю необходи-

мым  проводить следующую 
работу:

1. Способствовать продви-
жению строительства обра-
зовательного социокультурно-
го центра (школа, Дом культу-
ры, ФАП).

2. Организовать  эффектив-
ную работу  Совета поселения, 
взаимодействие с органами 
власти и различными  структу-
рами,   своевременное инфор-
мирование населения.  

3. Создавать условия для 
привлечения молодых специ-
алистов в поселение, обеспе-
чения их жильём.

4.  Активно работать по 
закреплению молодежи на 
территории сельского посе-
ления. Для этого необходимо: 
создание рабочих мест; разви-
тие жилищного строительства;  
развитие бытовой и досуговой 

инфраструктуры.
5. Оказывать поддержку  

сельхозпроизводителям , 
личным подсобным хозяйст-
вам, представителям малого 
и среднего бизнеса.

6. Оказывать помощь пожи-
лым и нуждающимся людям в 
заготовке дров и проведении 
сельхозработ.

7. Изыскивать возможности 
для ремонта объектов соци-
альной сферы и муниципаль-
ного жилья.

8. Вести планомерную рабо-
ту по благоустройству  дере-
вень и поселка  Макарцево, 
способствовать развитию эко-
логической культуры жителей 
поселения.

9. Проводить работу по 
пропаганде  здорового обра-
за жизни, культурной, творче-
ской деятельности среди всех 
слоёв населения. Возрождать 
местные народные традиции, 
способствовать восстановле-
нию храма Воскресения Хри-
стова.

10. Продвигать идеи по раз-
витию сельского туризма.

11. Планомерно проводить 
ремонт дорог и обеспечивать 
их  качественное содержание 
в любое время года во всех 
населённых пунктах поселе-
ния.

12. Решать вопросы по 
сохранению  пассажирских 
перевозок  Макарцево -  Осно-
винская -  Кудринская -  Вер-
ховажье.

13. Улучшить работу  по 
обеспечению пожарной без-
опасности в поселении.

14. Рационально расходо-
вать лимиты электроэнергии 
на освещение улиц населён-
ных пунктов с учётом свето-
вого дня.
Уважаемые жители Верхов-

ского поселения!
Я призываю вас 8 сентября 

прийти на выборы и прого-
лосовать за будущее нашего 
поселения, его процветание и 
благополучие.
Надеюсь на ваше доверие и 

поддержку!

Выборы-2013. Представляем кандидатов и их предвыборные программы

Кандидат на должность главы Верховского сельско-
го поселения  Ирина Ивановна Пугачук.

За развитие 
Верховского поселения

Приоритет местной 
власти - человек

Главное - работать с людьми

Меньше говорить - больше делать

Родилась в 1976 году в горо-
де Изобильный Ставрополь-
ского края. Выросла в Архан-
гельской области. В 1993 году 
окончила Тегринскую среднюю 
школу №22. В 2005 году полу-
чила высшее юридическое 
образование. Работала юри-
стом в сельской администра-
ции МО Тёгринское. Поэтому 
о проблемах сельских поселе-
ний знаю не понаслышке.  В 
2009 году переехали с семьёй в 
деревню Сметанино. С мужем 
воспитываем пятерых детей. 
Супруг работает в  ООО « Вер-
ховажьелес». Решение балло-
тироваться на пост главы Вер-
ховского сельского поселения 
приняла обдуманно и  целена-
правленно в связи с видением 
проблем поселения и путей их 
решения.   
Главный приоритет местной 

власти - это человек, его бла-
гополучие, соблюдение его 
прав и свобод, самореализа-

Кандидат на пост  главы Верховского сельского поселения 
Галина Валерьевна Дукова.

ция, семья, здоровье, дети.
Основными направления-

ми своей предвыборной про-
граммы вижу:  

 - уделять больше внимания 
проблемам молодёжи, строи-
тельству школы, обустройству 
детского сада;

 - не забывать о старшем 
поколении и оказывать ему 
поддержку; 

 - развивать и поддерживать 
учреждения культуры в поиске 
и в продвижении новых интере-
сных и эффективных досуговых 
форм работы с населением; 

- решать проблемы ремонта 
муниципального жилого фонда;

 - участвовать в федераль-
ных, муниципальных целевых 
программах, направленных на 
улучшение условий прожива-
ния населения;                              

 - улучшить содержание и 
ремонт  дорог на территории 
поселения;

- приобрести в поселение 

пожарную машину; 
-  уделять  больше внимания 

отдалённым населённым пун-
ктам;

- вести пропаганду здорового 
образа жизни, духовного разви-
тия, творческого и культурного 
наследия.
Только вместе мы сможем 

сделать наше поселение про-
цветающим, а нашу жизнь бла-
гополучной! Здесь жить нам, 
здесь жить нашим детям и вну-
кам! 
Надеюсь на ваше доверие и 

поддержку!

Родился 18 декабря 1973 
года, в 1991 году закон-
чил Верховажскую сред-
нюю школу. Затем поступил 
в Вологодский политехни-
ческий институт. После его 
окончания в 1996 году при-
шел работать в верховажское 
жилищное хозяйство. Отслу-
жил в армии и вновь вернул-
ся в ЖКХ, где тружусь по сей 
день.
За время работы награ-

ждался почетной грамотой и 
благодарностью  главы райо-
на. Женат, имею троих детей.

Кандидат на должность главы сельского поселения Наумовское 
Михаил Васильевич Игнашев.

Кандидат на должность главы Верховажского сельского поселения 
Вадим Валентинович Князев.

Предвыборные программы 
кандидатов в главы поселе-
ний в большинстве своем сов-
падают по основным пунктам, 
поэтому повторяться не буду. 
Замечено, что кто много гово-
рит – тот мало делает. Глав-
ное мое желание и стремле-
ние – помогать людям, по воз-
можности облегчить нелегкую 
и непростую жизнь сельского 
населения. Есть идеи и соо-
бражения, как воплотить это 
в действительность. 
Окончательный выбор за 

вами, уважаемые избиратели.

Материалы, предоставленные кандидатом на пост главы  
Верховского с/п Пугачук И.И. ,  кандидатом на пост главы  
Верховского с/п Дуковой Г.В., кандидатом на пост главы  

Наумовского с/п Игнашевым М.В., кандидатом на пост главы 
Верховажского с/п Князевым В.В опубликованы 

на бесплатной основе в соответствии с договорами от 6.08.2013 г.

Верховажье - красивое 
село со своими традициями, 
историей, с трудолюбивыми, 
талантливыми людьми, пер-
спективное для развития.
Сделать Верховажье 

местом, удобным для жизни, 
работы и отдыха по силам 
самим жителям. Никто за нас 
не выполнит эту работу. Толь-
ко трудом, настойчивостью, 
последовательно выполняя  
поставленные перед собой 
задачи, можно достичь улуч-
шения качества жизни людей.
Совместно с вами я готов 

выполнить эту работу. Вот 
выдержки из моей программы:

1. ремонт и содержание, 
устройство новых дорог в 
поселении, ремонт тротуаров, 
пешеходных мостков;

2. благоустройство села, 
приобретение и установка 

новых контейнеров для отхо-
дов, организация системати-
ческого сбора и утилизации 
мусора;

3. создание парковой 
зоны отдыха жителей села в 
Пестерёвской роще, посадка 
новых древесных аллей;

4. продолжение газифика-
ции села, подключение к сетям 
газоснабжения возможно боль-
шего количества домов;

5. прокладка новых, ремонт 
имеющихся водопроводных 
сетей, колодцев общего поль-
зования;

6. активно участвовать в 
федеральных, областных и 
муниципальных программах, 
направленных на улучшение 
жизни людей;

7. организовывать взаимо-
действие с  муниципалитетами 
других районов для изучения 

и применения  положительно-
го опыта соседей;

8. поддерживать создание 
новых производств, новых 
рабочих мест, оказывать 
помощь при трудоустройстве 
людей, особенно молодёжи;

9. шире привлекать жителей 
села в участие в самоуправ-
лении, совместно обсуждать 
возникающие проблемы и спо-
собы их решения, регулярно 
отчитываться перед жителями;

10. помогать малообеспе-
ченным семьям, пенсионерам;

11. способствовать созда-
нию новых мест для детей в 
детских садах, содействовать 
постройке нового детского 
сада.
Работая вместе, мы сдела-

ем Верховажье благополуч-
ным, чистым, уютным селом, 
удобным для работы и отдыха.
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Пресс-служба Губернатора области 

Участие в церемонии приня-
ли представители Правитель-
ства области, главы муници-
пальных образований, руково-
дители предприятий пищевой и 
перерабатывающей промыш-
ленности области и общест-
венных объединений.
Во вступительной речи Олег 

Кувшинников подчеркнул: 
«Вологодская область - реги-
он со сложившимися местны-
ми традициями производства 
высококачественной, экологи-
чески чистой продукции под 
брендом «Настоящий воло-

годский продукт». 
Напомним, система добро-

вольной сертификации «Насто-
ящий вологодский продукт» 
действует в нашей области с 
2003 года. 10 лет назад по пору-
чению Правительства области 
Департамент сельского хозяй-
ства, продовольственных 
ресурсов и торговли совмест-
но с Вологодской ТПП разра-
ботали товарный знак «Насто-
ящего вологодского продукта». 
Он служит не только ориенти-
ром для потребителей в выборе 
продуктов питания, но и обес-

Íàñòîÿùåìó âîëîãîäñêîìó 
ïðîäóêòó - «çåëåíûé» ñâåò!

Олег Кувшинников: 
«Впервые мы заключа-
ем соглашения, которые 
положат начало целой 
кампании, направленной 
на поддержку вологод-
ских товаропроизводите-
лей».
В Вологде подписаны 

соглашения о сотрудниче-
стве по продвижению про-
дукции вологодских про-
изводителей в федераль-
ных и региональных тор-
говых сетях. 

печивает правовой статус про-
дукции в области и всей России. 
На сегодняшний день товарный 
знак «Настоящий вологодский 
продукт» имеют 15 крупных 
пищевых и перерабатывающих 
предприятий области, более 
400 наименований продукции.

 «Развитие агропромышлен-
ного комплекса для Вологод-
ской области является одним 
из стратегических приорите-
тов. Производство продуктов 
питания - отрасль, которой 
мы уделяем много внимания. 
Конечно, мы заинтересованы 

Опубликовано в соответствии с договором на освещение деятельности Губернатора 
и органов государственной власти Вологодской области  

в ее развитии, в увеличении 
объема поставок продукции 
не только на внутренний, но 
и на внешние рынки. Вологод-
чина экспортирует за пределы 
региона только 5% производи-
мой продукции. Эти показате-
ли не позволяют нам диверси-
фицировать экономику, нара-
стить объемы производства 
экологически чистых продук-
тов питания, производимых на 
территории региона. Мы заин-
тересованы в продвижении 
линейки под маркой «Насто-
ящий вологодский продукт» в 
региональных и федеральных 
торговых сетях. Именно поэ-
тому мы подписываем сегод-
ня два важных соглашения», - 
отметил Губернатор. 
Олег Кувшинников и предсе-

датель Совета директоров ОАО 
«ПиР Продукт» Андрей Козлов 
подписали Соглашение о про-
движении продукции вологод-
ских производителей на феде-
ральный рынок. 

«Мы понимаем, что разви-
тие экономики области зави-
сит от присутствия нашей 
продукции не только на мест-
ном рынке, но и от ее про-
движения на рынки Москвы, 
Санкт-Петербурга, других 
регионов России, а возможно, 
и Европы. Опыт «ПиР Про-

дукт» будет полезен в выведе-
нии товарного знака «Настоя-
щий вологодский продукт» на 
федеральный уровень!» - под-
черкнул Олег Кувшинников. 
Еще одно Соглашение о 

сотрудничестве в сфере раз-
вития торговой деятельнос-
ти на территории Вологодской 
области подписано главой реги-
она и представителем торговой 
сети «Макси» индивидуальным 
предпринимателем Максимом 
Роздуховым. 

«Макси» осуществляет роз-
ничную и оптовую торговлю 
на территории нашей обла-
сти. Рассчитываю, что на 
«золотых полках» магазинов 
и оптовых складах этой сети 
будет достойно представлена 
продукция наших лучших про-
изводителей. Правительство 
Вологодской области откры-
то для диалога к сотрудниче-
ству со всеми, кто приезжа-
ет к нам с конструктивны-
ми намерениями и деловыми 
предложениями. Надеюсь на 
дальнейшее взаимовыгодное 
сотрудничество и выражаю 
уверенность в том, что про-
дукция вологодских произво-
дителей будет широко пред-
ставлена в торговых центрах 
сетевых  компаний», - подвел 
итог глава региона.

Выборы-2013

Кандидат на должность главы Коленгского 
сельского поселения  Виктор Павлович Шутов.

Кандидат на должность главы муниципального обра-
зования Чушевицкое Надежда Николаевна Тесакова.

Дорогие односельчане!
Мы с вами переживаем вре-

мена, когда лишь местная 
власть в состоянии решить 
большинство наших насущ-
ных проблем. По этой при-
чине грядущие выборы наи-
более значимы для нас с 
вами.  Ведь только на базо-
вом, муниципальном уровне, 
избираемая власть и доступ-
на, и осязаема, и прозрачна, 
потому что деятельность её 
нацелена на решение жизнен-
но важных вопросов, касаю-
щихся каждого из нас. Важно, 
чтобы ее представляли про-
фессионалы, люди, которые 
знают, как сделать жизнь 
местного населения лучше. 
Самым достойным канди-

датом на пост главы Колен-
гского сельского поселения 
мы считаем Шутова Викто-
ра Павловича. Отработав 
главой поселения 10 лет, он 
имеет огромный опыт в реше-
нии насущных проблем, дела-
ет все возможное для улучше-
ния жизни населения.
Под руководством Викто-

ра Павловича на территории 
поселения функционирует 
отдел ЖКХ, в оптимальные 
сроки решаются все пробле-
мы, возникающие в котель-
ных, вовремя устраняются 
прорывы  в системе водо-
снабжения.
За  время работы Викто-

ра Павловича были замене-
ны котлы в котельных, насо-
сы на артезианских скважи-

нах,  проведен капитальный 
ремонт артезианской скважи-
ны в деревне Фоминская. Для 
улучшения качества питьевой 
воды  поселение включено в 
программу «Чистая вода Воло-
годчины». Заменена тепло-
трасса, открыта ПЧ-83, а это, 
помимо всего, еще и создание 
рабочих мест.
Ежегодно на территории 

поселения  организуются 
мероприятия по благоустрой-
ству и озеленению. Большая 
работа проведена по отсып-
ке  и ремонту дорог, замене 
мостов через речки. Отре-
монтирован пожарный водо-
ем в поселке Феклуха. Про-
ведён ремонт четырех колод-
цев. Установлен памятник в 
деревне Ногинская воинам, 
погибшим в годы Великой 
Отечественной войны. Благо-
даря организаторским способ-
ностям Виктора Павловича на 
территории поселения успеш-
но функционирует социальная 
сфера.
Виктор Павлович хорошо 

знает проблемы поселения, 
учреждений, жителей и по 
мере возможности старает-
ся их решать. Настойчивый, 
целеустремленный, начатое 
дело доводит до конца.
Призываем всех жителей 

Коленгского сельского посе-
ления поддержать кандида-
туру Шутова Виктора Павло-
вича на выборах главы посе-
ления 8 сентября 2013 года.

Группа поддержки.

Уважаемые избиратели 
муниципального образова-
ния Чушевицкое!

8 сентября нам предстоит 
сделать выбор, кто будет  гла-
вой второго по численности 
сельского поселения в Вер-
ховажском районе.
Надежда Николаевна роди-

лась и выросла в деревне Уль-
янково Чушевицкого сельсо-
вета, училась в Чушевицкой 
средней школе. После оконча-
ния школы по комсомольской 
путевке осталась работать в 
колхозе, затем поступила в 
Вологодский молочный инсти-
тут. Окончив институт, На-
дежда Николаевна, как моло-
дой специалист, вернулась в 
родной колхоз имени Ленина.                                              
Город её никогда не привле-
кал, она родилась в дерев-

не и осталась верна ей. Она - 
настоящий сельский человек, 
связавший свою судьбу с зем-
лей, с сельскохозяйственным 
производством, разделивший 
все тяготы непростой жизни 
со своими односельчанами. 
Надежда Николаевна 

несколько лет работала в 
администрации сельско-
го поселения, где приобрела 
опыт работы со всеми катего-
риями граждан, ознакомилась 
с вопросами жизнеобеспече-
ния населения, знает пробле-
мы территории.
Надежду Николаевну отли-

чают целеустремленность, 
трудолюбие, ответственность. 
Она обладает организатор-
скими способностями, дово-
дит начатое до конца, может 
строго спросить за поручен-
ное дело, имеет опыт управ-
ленческой работы. Её поло-
жительная черта - работать 
на совесть, не требуя похва-
лы и наград. Она - настойчи-
вый, требовательный, иници-
ативный руководитель.
Уважаемые жители,  На-

дежде Николаевне можно пове-
рить, на нее во всем можно 
положиться. Надеемся, что 8 
сентября 2013 года вы приде-
те на избирательные участки и 
отдадите свои голоса за Теса-
кову Надежду Николаевну.

Группа поддержки.

Наш кандидат - Тесакова 
Надежда Николаевна

 
Уважаемые жители 

Верховажского района!

8 сентября 2013 года 
нам предстоит выби-
рать глав и депутатов 
Советов сельских посе-
лений.
Это очень важное собы-

тие в жизни нашего района, 
и я призываю всех избира-
телей обязательно прийти 
в этот день на избиратель-
ные участки, чтобы проголо-
совать, тем самым реализо-
вать свое конституционное 
право - избирать.
Глава поселения, депу-

тат Совета - самые близкие 
к населению представите-
ли исполнительной и зако-
нодательной ветвей влас-
ти. Именно на них законом 
возложена обязанность по 
обеспечению самых важ-
ных, необходимых условий 
жизнедеятельности на тер-
ритории поселения: содер-
жание улиц и дорог, оказа-
ние качественных жилищно-
коммунальных услуг и мно-
гое другое. Именно главе 
поселения при содействии 
депутатов Совета предстоит 
объединять людей, органи-
зовывать их на обществен-
ные полезные дела во имя 
общего блага.
Вам решать, кто из кан-

дидатов лучше справится 
с этой задачей. Призываю 
вас, уважаемые избирате-
ли, в день выборов, 8 сен-
тября, отдать свои голоса 
самым достойным!
Глава Верховажского 

муниципального района
 Г.С. Непомилуев. 

Материалы, предоставленные группой поддержки кандидата на пост главы  Коленгского с/п Шутова В.П.,  группой поддержки кандидата на 
пост главы  МО Чушевицкое   Тесаковой Н.Н.опубликованы на бесплатной основе в соответствии с договорами от 6.08.2013 г.
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Актуальное интервью

Читатели спрашивают

 - Владимир Михайлович, 
как Вы отнеслись к изложен-
ным в публикации фактам?

 - Как и любой нормаль-
ный человек, возмутился тем, 
что среди наших земляков 
есть люди, сознательно или 
несознательно вредящие при-
роде, захламляющие заказник. 
Ситуация знакомая, поскольку 
достаточно регулярно вместе с 
лесхозом мы проводим убор-
ку территории. Предвижу, что 
в безобразии в лесу обвинят 
именно нас, лесников.

 - А вообще, чья обязан-
ность – поддерживать чисто-
ту в бору?

 - Рослесхоз в целях разре-
шения проблемы организации 
мероприятий по уборке быто-
вых отходов и мусора, незакон-
но размещенных в лесу, про-
работал этот вопрос, провел 
анализ судебной практики и 
направил начальникам район-
ных лесничеств свои рекомен-
дации. Полномочия по сбору 
и вывозу бытовых отходов и 
мусора, в том числе на терри-
тории земель лесного фонда, 
действующее законодатель-
ство относит к компетенции 
органов местного самоуправ-
ления соответствующего муни-
ципального образования. В 
подтверждение могу сослать-

Ñâàëêè â çàêàçíèêå
Êàê ñäåëàòü íàø áîð ÷èùå?

Недавно верховажский бор в очередной раз стал 
предметом обсуждения на страницах районки. Точ-
нее, тема его загрязнения бытовыми отходами. Свое 
мнение по данному вопросу в беседе с корреспон-
дентом «ВВ» высказал начальник районного отдела-
государственного лесничества Владимир Булганин.

ся на 89-й и 131-й федераль-
ные законы. 

 - То есть применитель-
но к окрестностям райцен-
тра – это дело администра-
ции Верховажского сельско-
го поселения?

 - Именно так. Хотя, следу-
ет сказать, в судебной пра-
ктике не сформирован одноз-
начный подход к этой пробле-
ме. В частности, основываясь 
на положениях статей 51 и 83 
Лесного кодекса РФ, в соот-
ветствии с которыми охрана и 
защита лесов осуществляет-
ся органами государственной 
власти субъектов РФ, уполно-
моченными в области лесных 
отношений, в отдельных слу-
чаях суды возлагают ответст-
венность по уборке бытового 
мусора на указанные органы.

 - Вы считаете это непра-
вильным?

 - На основании положений 
Лесного кодекса РФ мы в рам-
ках мероприятий по охране и 
защите лесов обеспечиваем 
санитарную безопасность в 
лесах, в том числе проводим 
санитарно-оздоровительные 
мероприятия. К ним относят-
ся вырубка погибших и повре-
жденных лесных насаждений, 
очистка лесов от захламле-
ния. Однако стихийные свал-

ки, образованные в результа-
те жизнедеятельности людей, 
состоят из бытовых отходов и 
мусора, определение которых 
дается в ФЗ №89 «Об отхо-
дах производства и потребле-
ния». В свою очередь, санитар-
но-оздоровительные меропри-
ятия включают в себя выруб-
ку погибших и поврежденных 
лесных насаждений, очист-
ку лесов от захламления, под 
которой понимается древе-
сина, потерявшая деловые 
качества, но никак не бытовой 
мусор. Уборка бытовых отхо-
дов, в том числе и на землях 
лесного фонда, лесным зако-
нодательством не регламенти-
рована.

 - Что значит не регламен-
тирована?

 - А то, что очистка леса от 
ТБО не в нашей компетенции и 
на нее не отпускается ни копей-
ки денег. Действующим законо-
дательством не предусмотре-
но выделение органам госу-
дарственной власти субъек-
тов РФ, уполномоченным в 
области лесных отношений, 
средств субвенций из феде-
рального бюджета на меро-
приятия по очистке земель 
лесного фонда от отходов 
производства и потребления, 
то есть несанкционированных 
свалок. Поясню популярно. На 
400 тысяч гектаров леса у нас 
имеется шесть специалистов. 
То есть на одного человека 
приходится 65 тысяч гектаров. 
Разве под силу им содержать 
в чистоте такую огромную тер-

риторию? Тем не менее, сов-
местно с лесхозом мы дважды 
в год, весной и осенью, прово-
дим уборку в заказнике «Вер-
ховажской бор». На полигон 
ТБО вывозится по четыре трак-
торных телеги мусора. Но толь-
ко провели очистку, как через 
пару месяцев хоть снова суб-
ботник назначай.

 - Какой выход Вы видите 
из такой ситуации?

 - Я в течение нескольких 
лет неоднократно говорил об 
этом на всех крупных районных 
совещаниях. Наиболее опти-
мальный вариант — поста-
вить на входе в лес с деся-
ток мусорных контейнеров. 
По четыре — в районе улицы 
Парковой и стадиона, два – в 
окрестностях поселка Теплый 
Ручей. Если своевременно 
освобождать их от отходов, в 
лесу мусорить не будут. 

 - Хорошо, пусть это и не 
ваша прямая обязанность, 
но вы по-прежнему будете 
помогать содержать бор в 
чистоте?

 - Конечно, ведь мы здесь 
живем, и кому как не нам сле-
дить за порядком на территории 

Îïàñíûå äåðåâüÿ
В редакцию районной 

газеты поступил чита-
тельский запрос от жи-
тельниц Чушевицкого 
сельского поселения. 

- Прошла приемка Чу-
шевицкой средней шко-
лы к новому учебному 
году. Комиссия по при-
емке даже не загляну-
ла на стадион, где дети 
занимаются на уроках 
физкультуры. А там 
более 400 берез, и все 
в возрасте 70-80 лет. 
Из многих стволов сы-
плется гниль, на землю 
падают толстые сухие 
сучья. Не придавит ли 
кого из детей на уро-
ках? Может быть, со-
здать комиссию из ле-
сников и убрать старые 
деревья?

На читательский запрос 
отвечает С.Д. Кузнецова, 

директор Чушевицкой 
средней школы:

- Каждой весной и осе-
нью перед проведением уро-
ков физкультуры на стадионе 
убираем сухие деревья. Для 
этой цели при школе созда-

на комиссия, которая решает, 
какое дерево убрать. Кроме 
этого, приказом директора 
школы назначен ответствен-
ный за стадион, учитель физ-
культуры – М.А. Бахтина. Она 
постоянно следит за своим 
объектом и в случае внештат-
ной ситуации (ураган, дождь, 
ветер), при которой возможны 
повреждения деревьев, докла-
дывает об этом администрации 
учебного заведения, и пробле-
ма разрешается. Если у кого-
то из родителей есть по этому 
вопросу другие предложения, 
мы рады их выслушать, пото-
му что не против участия роди-
телей в деятельности нашей 
школы.

Нина Юренская.

Äåíüãè íà âåòåð?
Жители Чушевицкого 

муниципального обра-
зования жалуются на 
некачественный ремонт 
дороги в деревню Пло-
сково. 

- На дороге сплошные 
валуны, грейдирование 
не произведено. Мы не-
давно приехали из отпу-
ска и не могли на автома-

шине к дому подъехать, 
все изрыто. Разве это 
ремонт? Кто выполнял 
эти работы, и кто контро-
лировал работающих на 
дороге?..

На читательский запрос 
отвечает И.П. Акиньхов, 

глава Чушевицкого муници-
пального образования:

- Аукцион на проведение 
ремонтных работ выиграл 
ДРСУ ОАО «Вологодавто-
дор». Договор предусматри-
вает подвоз гравия и грейди-
рование дорожного полотна. 
На этом участке дороги трак-
тором Т-150 пока сделано 
первоначальное выравнива-
ние грунта. Ливневые дожди 
размыли полотно, а спец-
техники для его уплотнения 
пока нет. Контроль по учету 
вывозки гравия был возло-
жен на водителя автомаши-
ны сельской администра-
ции, учтена каждая авто-
машина. Деньги на ремонт 
дороги выделены из дорож-
ного фонда, но пока рабо-
та не оплачена. Могу заве-
рить жителей Чушевиц, что в 
любом случае ремонт доро-
ги будет завершен.

Нина Юренская. 

Ïðèäåòñÿ 
ïîòåðïåòü?

- Не слишком ли часто 
случаются перебои с во-
дой на нашей улице При-
брежной, да и, насколько 
мне известно, на сосед-
них? Вода то есть, то ее 
нет.

Отвечает заместитель 
руководителя ООО «Рем-
Строй» Михаил Игнашев:

 - Действительно, случаются 
перебои с поступлением воды 
на улицах Белова, Завьяло-
ва, Анисимовская, Прибреж-
ная. Связано это с ведущими-
ся пуско-наладочными работа-
ми. Как известно, вода теперь 
поступает не из местной, а из 
другой скважины. Так что мы не 
исключаем, что перебои воз-
можны еще в течение одной-
двух недель. Стабилизируем 
подачу воды – переключим 
на подачу из родника Теплый 
Ручей. И еще у меня просьба к 
потребителям: в случае каких-
либо неполадок, например, уви-
дите текущий «подозритель-
ный» ручеек, поставьте, пожа-
луйста, нас в известность по 
телефонам 2-19-66 или 2-12-15.

Несогласные с новой када-
стровой оценкой земельных 
участков могут написать заяв-
ление в Управление Росреестра 
по Вологодской области. Обра-
зец запроса находится в район-
ной библиотеке по адресу: ул. 
Петухова, 5. Заявление нужно 
отправить по адресу: г. Волог-
да, ул. Челюскинцев, д. 3. Чем 
быстрее, тем лучше. Срок отве-
та 30 дней. Если не знаете када-
стрового номера своего участ-
ка, пишите номер договора. Не 
бойтесь спрашивать. И не под-
давайтесь на звонки «сверху» 
после вашего заявления. Есть 
возможность решения по зако-
ну, но не так накладно, как пред-
лагают чиновники. 
Всем миром дело пойдет. Уже 

идет. Отправлены заявления в 
прокуратуру района, Департа-
мент имущественных отноше-
ний по Вологодской области, 
Комитет имущественных отно-
шений, Росреестр и другие орга-
ны. Ближайшие ответы будут 
после 20.09.2013 г. 
Благодарю всех, кто помог 

сдвинуть проблему. Сбор под-
писей под заявлениями продол-
жается (8-964-303-84-13).

И. Завьялов.

В продолжение
темы

дома, на улице, в заказнике. В 
связи с этим хочу высказаться 
еще по одной, «родственной» 
теме. На мой взгляд, не стои-
ло столь уж категорично отказы-
вать М.Д.Горблянскому в строи-
тельстве в Пестеревской роще. 
Более чем уверен, что Михаил 
Дмитриевич не только бы не 
навредил нашей местной досто-
примечательности, но и вдохнул 
в нее новую жизнь. Чем бы поме-
шали нам кафе или детская 
площадка? Глядишь, лишние 
бы рабочие места появились, 
лишний турист к нам заглянул. 
И в роще бы был порядок. Но 
главное вот в чем: Пестерев-
ка  обречена. Вага с каждым 
годом все больше подмывает 
правый берег. На моей памя-
ти река «съела» уже несколько 
десятков метров суши. Ежегод-
но в половодье будет неизбеж-
но смывать все новые и новые 
реликтовые сосны. Необходимо 
срочно обустраивать на берегу 
укрепление из плит. Вряд ли 
можно надеяться, что это сде-
лают власти. А вот Горблянский 
бы сделал. 

Беседовал 
Владимир Басов.

На субботнике по очистке бора. 2012 год. 
Фото Натальи Соломатовой.
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…А прихожане храма Успе-
ния Божией матери совмест-
но с духовенством соверша-
ют крестных ход по улицам 
села, обращаясь с молитвой к 
Божией Матери, испрашивая у 
Нее заступничества и покрови-
тельства. 
По окончании многие прихо-

жане пришли на общую трапе-
зу, которая не только распола-
гает к теплому общению, но и 
сближает людей.
До начала крестного хода 

в храме, празднично укра-
шенном в честь престольного 
праздника, прошла литургия.

Нина Юренская.
Фото автора.

Православие

o0%12.+<-;) /0 '$-(*
Теплый солнечный 

день 28 августа.  Пре-
стольный праздник вер-
ховажского храма Успе-
ния Божией Матери. 
Крестный ход. Над селом 
разливается колоколь-
ный звон… Многие, про-
ходя мимо колокольни, 
останавливаются и слу-
шают… Наверное, в эти 
минуты каждый думает о 
своем… 

Когда ты слышишь звон колоколов, 
Душа вдруг замирает бесконечно, 
И в этот миг о тяжести оков 
Не думаешь, а думаешь о Вечном. 

По капельке вливается в тебя 
Душевная живительная влага, 
И хочется обнять весь мир, любя, 
И раствориться в нем, другим во благо. 

А сердце, окрыленное мечтой, 
Вновь видит твою главную дорогу. 

Знакомые слова молитвы той, 
Наполненной любовью к людям, Богу, 

В душе звенит, и светлый лик Христа 
Встает перед тобой из ниоткуда. 
Какое счастье, Боже мой, когда 
Являешь Ты нам радость, даришь чудо. 

Прости же и спаси Ты грешных нас, 
Когда мы вновь сбиваемся с дороги, 
А звон колоколов в урочный час 
Пусть позовет вновь подвести итоги.

g".- *.+.*.+."

Крестный ход по улицам Верховажья.

«Пресвятая Богородица, спаси нас...».

На колокольне - Галина Шаманина.

Макаровский Иван Васи-
льевич, 1919 г.р., д. Уплавная 
Сибирского с/совета. 
Призван в РККА 28 июня 

1940 г. Верховажским РВК. 
Карельский фронт (с июня 

1941 г. по октябрь 1942 г.).

«Вспомним всех поименно...»

Официально

Макаровская Людмила 
Андреевна, 1923 г.р. Урожен-
ка д. Елисеевская Сибирского 
с/совета. 
Призвана в РККА 2 октября 

1942 г. Верховажским РВК. 
29-я Отдельная рабочая рота 
42-й Армии (с 14 марта 1942 г. 
по 28 июля 1944 г.), г. Ленинг-
рад, ул. Полюстровская, д. 29. 
Красноармеец. 
20-й Отдельный зенитный 

артиллерийский дивизион (п/п 
18595) с 1944 г. по 23 июня 
1945 г.).
Ефрейтор, телефонист.
Демобилизована 11 октя-

бря 1945 г. (Дальний Восток, 
ст. Кенданяры).

Макаровский Константин 
Никифорович, 1896 г.р. Уро-
женец д. Елисеевская Сибир-
ского с/совета. 
Участник Первой Мировой 

войны. 
Призван в РККА 28 декабря 

1942 г. Верховажским РВК.
482-й артиллерийский полк.
Красноармеец, артиллерист.
Ранен в марте 1943 г. (эвако-

госпиталь 925).
36-й запасной стрелковый 

батальон – рядовой. 
64-й отдельный дорожно-

эксплуатационный батальон. 
(с апреля 1943 г.).
Рядовой.
Демобилизован 20 июля 

1945 г. 

Северо-Западный фронт, 1-я 
Ударная Армия (с 28 ноября по 
4 декабря 1942 г.).

2-й Прибалтийский фронт (с 
1942 г. по июль 1944 г.).

23-я Гвардейская стрелковая 
дивизия.

28-й Отдельный Гвардейский 
истребительно-противотанко-
вый дивизион. 
Гвардии старший сержант, 

артиллерист.
Командир орудия. Ранен в 

ногу 21 сентября 1944 г. (эва-
когоспиталь 3339).
Рижская наступательная 

операция, 14 августа - 22 сен-
тября 1944 г.)
Кировский ВПП, прибыл из 

Омутнинского РВК, Кировская 
обл. 
Демобилизован 2 октября 

1946 г.
Награды: медаль «За отва-

гу», орден Славы III степени,  
медаль «За победу над Гер-
манией». 

Материалы и фотографии предоставлены 
А.Н. Верещагиным.

Награды: медаль «За оборо-
ну Ленинграда», медаль «За 
победу над Германией». 

Кадастровым инженером Малыше-
вой Натальей Павловной, квалифика-
ционный аттестат №35-10-14, находя-
щейся по адресу: 160014 г. Вологда, 
ул. Саммера, д. 3, оф. 307, т. 547-666, 
в отношении учтенного земельно-
го участка с кадастровым номером 
35:07:0104024:131, расположенно-
го по адресу: Вологодская область, 
Верховажский район, Наумовский 
сельсовет, д. Наумиха, выполняются 
кадастровые работы по согласованию 
местоположения границ земельного 
участка.
Заказчиком кадастровых работ 

является Нимчук Татьяна Никола-

евна, проживающая по адресу: Воло-
годская область, Верховажский район, 
д. Наумиха, д. 1.
Собрание заинтересованных лиц по 

поводу согласования местоположения 
границы состоится по адресу: Воло-
годская область, Верховажский район, 
Наумовский сельсовет, д. Наумиха, 
д. 1 10 октября 2013 года в 14 часов.
С проектом межевого плана земель-

ного участка можно ознакомиться по 
адресу: 160014 г. Вологда, ул. Самме-
ра, д. 3, оф. 307, т. 547-666.
Возражения по проекту межево-

го плана и требования о проведении 
согласования местоположения границ 

земельного участка на местности при-
нимаются по 10 октября 2013 года по 
адресу; 160014 г. Вологда, ул. Самме-
ра, д. 3, оф. 307, т. 547-666.
Смежный земельный участок, с 

правообладателем которого требу-
ется согласовать местоположение 
границ: К№ 35:07:0104024:132, рас-
положенный по адресу: Вологодская 
область, Верховажский район, Наумов-
ский сельсовет, д. Наумиха. При про-
ведении согласования местоположе-
ния границ при себе необходимо иметь 
документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земель-
ный участок.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ 
ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Обратите внимание

27 сентября 2013 года с 14.00 до 16.00 будет вести прием 
граждан начальник МО МВД России «Верховажский», 

подполковник полиции КАШИН АНДРЕЙ АЛЬБЕРТОВИЧ.
На приеме будет присутствовать член общественного Совета 

Соломатова Наталья Сергеевна.
Прием будет осуществляться по предварительной записи. 
Запись на прием: понедельник-пятница с 9.00 до 12.00, 

с 14.00 до 17.00 по телефону 2-13-23

♦МКП «Верховажская ТС» извещает: в связи с производством 
земляных работ улица Прибрежная с 5 сентября по 6 
сентября 2013 года будет перекрыта для проезда 
транспортных средств напротив Сямженского ДРСУ. 
Альтернативные пути объезда автотранспортных средств 
через котельную №8 и ветстанцию.

Награда: медаль «За победу 
над Германией».
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Поздравляем! По следам 
событий

Сметанино
ВАЛЕНТИНЕ НИКОЛАЕВНЕ 
НЕГОДЯЕВОЙ
Белой стаей годы пролетели, но 

душа, как прежде, молода. Соловьи 
еще не все пропели, утекла еще не вся 

вода. Юбилей твой праздничный и светлый, 
и грустить не время, не пора. Долгих лет, яблонь 
в белом цвете, радости, и счастья, и добра.

Муж, дети, зять, невестка, внуки и внучки.

Н-Кулое
ГАЛИНЕ ИВАНОВНЕ КОНОНОВОЙ

Поздравить рады с днем рождения, здоровья, счастья поже-
лать, с улыбкой, добрым настроением свой путь по жизни 
продолжать. Пусть каждый твой обычный день в прекрасный 
праздник превратится, и никогда печали тень в твоих глазах 
не отразится!

Коллектив аптеки ЦРБ.

Поздравляем с рождением дочери 
отца ЕВГЕНИЯ и матушку ЮЛИЮ КОРОТИНЫХ.

Прихожане храма.

Верховажье
ЗИНАИДЕ АПОЛЛИНАРЬЕВНЕ МАЛЬГИНОЙ
Мы Вас поздравляем с юбилейной датой, от души желаем быть 
семьей богатой.

Бывшие работники Госбанка.

Липки, д. Ивановская
ОЛЬГЕ ВАСИЛЬЕВНЕ ТЕНДРЯКОВОЙ
Любимая мама, бабушка!
Мы от всей души поздравляем тебя с днем рождения! Огромное 
спасибо тебе за тепло и доброту, которую ты не устаешь нам 
давать. Всем поучиться у тебя долголетию, мудрости, воле, тер-
пению, труду. Сто лет живи на свете этом и близким дари свои 
доброту и любовь!

Дочери, сын, зятья, внуки.
Липки
НИКОЛАЮ ПАВЛОВИЧУ АРЗУБОВУ
Поздравляем с юбилеем!
Пусть годы проходят, а ты не старей, пусть что-то не сбылось, 
а ты не жалей. Седины пугают, а ты не робей. Мы в этот день 
спасибо говорим за доброту и сердце золотое, родной, мы тебя 
благодарим. Улыбнись веселей - это твой юбилей! Мы целуем 
тебя, обнимаем, много радостных дней и спокойных ночей, дол-
гой жизни, здоровья желаем!

Жена, дети, невестка, внук.

Д. Большой Двор
ИВАНУ ИВАНОВИЧУ СУХОВСКОМУ
Дорогого папу, дедушку, прадедушку 
от чистого сердца поздравляем с 85-летним юбилеем! 
Пусть юбилей не будет в тягость, а принесет лишь только радость, 
согреет лаской и теплом и соберет родных всех в дом. Пусть 
седина тебя не старит, пусть жизнь твоя невзгод не знает, здо-
ровья крепкого вдвойне, пожить подольше на земле.

Сын, невестка, дочери, зятья, внучки, внуки, правнуки.

П. Пежма
МИХАИЛУ МИХАЙЛОВИЧУ ДЕМКОВУ
Поздравляем с юбилейным днем рождения!
Пусть эта замечательная дата подарит радость и улыбок свет, 
желаем мы всего, чем жизнь богата - добра, здоровья, счастья, 
долгих лет! И впереди пусть счастья будет много, и жизни будет 
радостной дорога!

Жена, дети, внуки, Дербины Нина и Саша.

Шелота
ПАВЛУ ВАСИЛЬЕВИЧУ ПИЩАЛЕВУ
Дорогого мужа, папу, тестя, свата, дедушку поздравляем с юбилеем!
Сказать спасибо - это мало, мы все в долгу перед тобой, дай Бог 
тебе здоровья, папа, желанье всей родни большой. Твое тепло, 
твое добро, всегда оно нас окружает, и станет на душе тепло, 
когда твой праздник наступает.

Жена, дети, внуки, зять, сваты Булганины.

Шелота
ПАВЛУ ВАСИЛЬЕВИЧУ ПИЩАЛЕВУ
Поздравляем с юбилеем!
60 - не так уж много, пусть печали и тревоги вмиг исчезнут без 
следа, пусть минует Вас беда.

Пищалевы, Петуховы.

Д. Подсосенье Чушевицкого МО
АЛЕКСАНДРЕ АЛЕКСАНДРОВНЕ ЧЕРНОБЕРЕВСКОЙ
Поздравляем с юбилеем!
Желаем счастья Вам, здоровья и в жизни долгих-долгих лет, не 
знать печали Вам и горя, счастливо жить, не зная бед!

Галя, Витя, Таня, Вася.

Наверняка каждый из нас 
сталкивался с ситуацией, когда 
хочется приобрести ту или 
иную вещь, сделать ремонт, 
хорошо отдохнуть, но собст-
венных средств на это не хва-
тает. Один из вариантов реше-
ния — потребительский кредит 
в Сбербанке по сниженным 
процентным ставкам.

До 30 сентября текущего года 
Сбербанк предлагает офор-
мить потребительский кредит 
в рублях на специальных при-
влекательных условиях — про-
центные ставки снижены до 4 
процентных пунктов. Так, для 
клиентов, получающих зарпла-
ту на счет в Сбербанке, мини-
мальная ставка — 14,5% годо-
вых, для других граждан — от 
15,5% годовых. Для каждо-
го клиента устанавливается 
индивидуальная процентная 
ставка. Какие-либо комиссии 
по кредиту отсутствуют. Соот-
ветственно, клиенту не нужно 
тратить дополнительные сред-
ства, а страхование жизни и 

Реклама
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здоровья заемщика является 
в Сбербанке добровольным и 
не сказывается на процентной 
ставке.
Если вам требуется сумма 

от 15 тысяч до полутора мил-
лионов рублей, получить ее 
можно без поручителей. Либо 
же можете попросить кого-то 
из близких или коллег пору-
читься за вас перед банком 
и получить кредит на сумму 
до 3000000 руб. Что касается 
пакета документов, то он мини-
мален. Достаточно предоста-
вить в банк справку о дохо-
дах, копию трудовой книжки и 
паспорт. Клиентам, получаю-
щим зарплату или пенсию на 
счет в Сбербанке, достаточно 
только паспорта. Решение по 
заявке принимается в течение 
2 дней, а для участников «зар-
платных проектов» в Сбербан-
ке ответ придет за 2 часа.

Потребительский кредит в 
Сбербанке удобно не толь-
ко оформлять, но и погашать. 
Способ вы можете выбрать 
сами: вносить платеж в отде-
лении банка, через банкомат 
или терминал или же восполь-
зоваться самым быстрым спо-
собом — с помощью интернет-
сервиса «Сбербанк-Онл@йн».
От реализации заветной 

мечты со спецпредложением 
Сбербанка вас отделяет всего 
лишь одно решение и несколь-
ко дней, а то и часов ожидания. 

Общие условия кредитования: спецпредложение дейст-
вует с 15 июля по 30 сентября включительно. Погашение 
кредита аннуитетными (равными) платежами. Процентные 
ставки от 14,5 до 23,5% годовых в рублях; срок кредита 
от 3 месяцев до 5 лет (включительно). Возраст заемщи-
ка — не менее 18 лет на момент предоставления креди-
та и не более 75 лет на момент полного возврата кредита. 
Досрочное погашение кредита возможно в сроки, установ-
ленные для плановых ежемесячных платежей, без комис-
сий и ограничения минимальной части досрочно возвра-
щаемого кредита. 

Достаточно лишь обратиться 
в банк за кредитом, получить 
одобрение — и новая кухня 
или долгожданное путешест-
вие уже реальность.

С более подробной информа-
цией по потребительским кре-
дитам вы можете ознакомить-
ся на сайте Сбербанка www.
sberbank.ru, по телефону горя-
чей линии 8-800-555-555-0 или 
в отделении банка в Верхова-
жье, ул. Петухова, д. 6. Тел. 
(81759) 2-15-14, 2-16-14.

ОАО «Сбербанк России». 
Генеральная лицензия Банка России от 08.08.2012 №1481

«Старожилами» службы 
по праву считаются братья 
Алексей и Михаил Тебне-
вы. А только что созданное 
отделение ППС в 1994 году 
возглавил Григорий Зоб-
нин. В последующие годы в 
этом подразделении работа-
ли Владимир Мокеев, Виктор 
Гончаренко, Альберт Поро-
хин, Василий Лапин, Юрий 
Суслов и другие.

- Многие нынешние и быв-
шие сотрудники МО МВД Рос-
сии «Верховажский» начина-
ли именно с ППС, - рассказы-
вает заместитель начальника 
полиции Александр Ивашев-
ский. – Затем получили обра-
зование, перешли на другие 
должности. Но первоначаль-
ные навыки службы и закал-
ку получили именно здесь. 
Поздравляю всех коллег с 
праздником.
Сейчас в штате ППС – шесть 

человек. Помимо службы в 
районе, сотрудникам прихо-
дится часто бывать в даль-
них командировках. Недавно 
Алексей Платов вернулся из 
Казани со студенческой Уни-
версиады, а Николай Суслов 
– из Дагестана. Там наши зем-
ляки принимали участие в 
охране общественного поряд-
ка. В следующем году двоих 
постовых вновь командируют 
в Северо-Кавказский регион, 
а одного — в Сочи по случаю 
зимней Олимпиады.

Владимир 
Басов.
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2 сентября патрульно-
постовая служба отме-
тила большой юбилей – 
90 лет со дня создания. 
Верховажские ППС-ни-
ки – юбиляры вдвойне. 
Это подразделение было 
образовано в районе в 
1993 году, то есть 20 лет 
назад.

ВИТАЛИЮ МИХАЙЛОВИЧУ 
САЛЬНИКОВУ 
Милый папа, поздравляем, счастья, радости жела-
ем, не грустить, не огорчаться, быть веселым, улы-
баться. Лет до ста еще прожить и всегда здоро-
вым быть!

Дети, внуки.

♦Продам дрова березовые 
чурками.
Т. 8-921-722-71-66, 
8-921-232-69-32, 
8-921-128-21-20

♦Продам огнеупорный 
кирпич, с. Чушевицы. 
Недорого.
8-909-595-34-96

♦Продам травматику.
Т. 8-953-506-48-93

♦Продаются яблоки 
по цене 20 руб./кг.
Тел. 52-1-28, 
8-963-354-09-55

♦Сдам/отдам
♦Сдам дом семье.
Тел. 8-981-501-91-09

♦Подарю щенка от 
небольшой собачки. 
Т. 8-953-506-46-93

Объявления
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♦Вакансии
♦ООО «Леспромсевер» 
требуются на работу 
водители автомобилей с 
категорией «Е», водитель 
автомобиля с 
гидроманипулятором, 
трактористы на Т-150, 
трактористы на погрузчик. 
Полный социальный пакет. 
Заработная плата высокая. 
Работа постоянная. Т. 2-13-95

♦Требуется рамщик.
Т. 8-964-668-97-27

Ïîìîùü 
ïðè ÀËÊÎÃÎËÈÇÌÅ
ÄÎÊÒÎÐ ÑÎÒÊÎÂ

Áåñïëàòíàÿ ãàðàíòèÿ
Стоимость от 3 т.р. до 10 т.р.

Вологда, Орлова, 3,
старый рынок. 8-911-449-44-22

Имеются противопоказания.
Требуется консультация специалиста

11 сентября, среда, 
с. Верховажье, 

в ДК с 10.00 до 18.00

♦Магазин «Полюс» (Кошево): 
новое поступление мягкой 
мебели.
♦Дрова. Самосвал 700 руб.
8-921-140-48-08

♦Строительство, 
внутренняя отделка.
8-921-067-47-58

♦Продам магазин - бывший 
«Овощи-фрукты» 
на ул. Октябрьская. 
8-921-127-50-81

♦Торт на заказ. 
Т. 8-953-506-46-93

♦Продам картофель 
из Угреньги, с доставкой. 
Опт, розница, сертификат.
Т. 8-911-509-95-45

Реклама

Объявления

ЩЕНКИ ЙОРКА. 
+7-921-120-13-46

8 сентября (воскресенье) продажа 
месячных ПОРОСЯТ мясной 

породы, 2500-3500 руб., привитые, 
с гарантией.

18.45 - Шелота, 18.55 - Липки,
19.05 - Подсосенье,
19.15 - Чушевицы,

19.40 - Сметанино (звоните),
20.05 - Верховажье (рынок),

20.25 - Климушино 
 Т. 8-921-530-00-90

Â ìàãàçèíå «Ìàãíîëèÿ» 
(çà öåðêîâüþ) 

ÍÎÂÎÅ ÏÎÑÒÓÏËÅÍÈÅ ÒÎÂÀÐÎÂ 
Ê ØÊÎËÅ, 

îñåííÿÿ îäåæäà è îáóâü.
Ñêèäêè íà ëåòíþþ îäåæäó 

äî 50 %

♦Продается новый дом, 
Верховажье, ул. Стебенева, 
коммуникации сделаны.
8-921-129-17-57,
8(81759) 2-12-59
♦Продается дом, 
ул. Петухова, 40. 
Цена договорная. 
Т. 8-960-589-16-78, 
8(48135) 6-16-46
♦Продам квартиру в 
двухквартирном доме 
по ул. Полевая, баня, 
хозпостройки, огород. 
Цена 900000 руб.
Т. 8-921-137-16-57 после 15 ч.
♦Продается 2-хкомнатная 
квартира в 8-миквартирном 
доме, срочно. Вода, септик.
8-951-737-01-87
♦Квартира двухкомнатная, 
центр с. Верховажья.
8-951-748-36-08

ИП Лайпановой Елене Николаевне
на постоянную работу требуется 

ГЛАВНЫЙ БУХГАЛТЕР 
со знанием 1С-бухгалтерии, 

налогообложения УСНО и ЕНВД.
Заработная плата достойная. 

Справки по тел. 
2-12-33 - бухгалтерия, 
2-13-73 - отдел кадров.

ВНИМАНИЕ! 
ИЗМЕНЕНИЯ В РАСПИСАНИИ!

АВТОБУС ВЕРХОВАЖЬЕ-ВОЛОГДА 
ежедневно из Верховажья: 5.40, 8.30 и 14.00 от ДК. 

 из г. Вологда: 9.00, 15.00 и 17.00 от ж/д вокзала      
     около почтамта.  Предоставляются скидки детям до 8 лет 50% 
от стоимости. С 1 СЕНТЯБРЯ 2013 ГОДА скидка студентам (при 
предъявлении студ. билета) 10% от стоимости.
Цена проезда: от Верховажья – 400 руб., остановка по трассе М8: 
Морозово – 400 руб., Сметанино, Чушевицы – 350 руб., Липки, 
Шелота – 330 руб. Вопросы и предварительная запись 
по т. 8-921-126-15-77. Доставка корреспонденции и багажа.

♦Требуются рабочие 
на ленточную пилораму, 
на линии сращивания.
Т. 8-921-684-99-24
♦ООО «Верховажьелес» 
требуются на работу токарь 
и вулканизаторщик. З/плата 
от 17 тыс. рублей, соцпакет.
Тел. для справок 
8-921-141-13-42

♦Куплю
♦Куплю прицеп тракторный.
Т. 8-911-045-41-66
♦Покупаем цветной и черный 
лом. Выезд на место. 
Т. 8-921-685-97-25,
8-953-513-90-60

♦Продам
♦Новый жилой дом 
в д. Сомицыно. 
Т. 8-921-535-27-27

Пожарный мониторинг,
сигнализация, 

видеонаблюдение.
8-981-503-48-35

ЧОУ «Вологодский учебный центр» проводит «Предаттеста-
ционную подготовку теплотехнического персонала» (стоимость 
обучения 2500 руб.), «Повышение квалификации ответственных 
за исправное состояние и безопасную эксплуатацию тепловых 
энергоустановок и тепловых сетей» (стоимость обучения 4000 
руб.), «Повышение квалификации по профессии «Машинист 
(кочегар) котельной» (стоимость обучения 3000 руб.). Комис-
сия – Северо-Западное управление Ростехнадзора.
Занятия состоятся с 9 по 13 сентября 2013 года по адре-

су: с. Верховажье, здание администрации района. Регистра-
ция группы будет проходить 9 сентября в 13.00.
Заявки принимаются по тел./факсу (8172)72-70-17. На осно-

вании вашей заявки будут предварительно оформлены дого-
вор на оказание образовательных услуг, протокол соглашения 
договорной стоимости, акт выполненных работ, счет на предо-
плату, которые будут отправлены по почте.
На экзамене при себе иметь подписанный договор, протокол, 

акт, документ об оплате.
По вопросам организации и проведения обучения обра-

щаться по тел. (8172)72-70-17, 72-70-76. Методист Андрее-
ва Юлия Владимировна.
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ÕÎÕËÎÌÑÊÎÉ ÐÎÑÏÈÑÈ.

♦Продам участок с баней и 
колодцем, д. Вахрушево.
Т. 8-921-685-97-25

♦«Опель-Вектра»-С 2004 г.в., 
пр. 160 т. 
Т. 8-921-535-27-27

♦Продам «Дэу Нексия», 
г.в. 2008, пробег 36000 км.
Тел. 8-921-234-46-26

♦ВАЗ-21074 2006 г.в., 
75 т.р., торг.
+7-921-122-25-50

♦Продам ВАЗ-21140 
2005 г.в., пробег 72 000 км, 
2 комплекта резины.
Т. 8-911-514-31-34

♦Продам а/м ВАЗ-2112 
2004 г.в., цвет серый, 
литые диски, сигнализация, 
комплект зимней резины.
8-900-530-78-13

♦Продам ВАЗ-2115, цвет 
серебристый, 2008. Цена 155 
тыс. рублей, торг.
+7-911-532-43-90

♦Продаю ВАЗ-21115 2006 года 
выпуска, цена 180 тыс., 
зимняя резина, состояние 
хорошее, торг.
Т. 8-921-535-24-11

♦Продам а/м «Лада-Калина» 
2011 г.в., пробег 110 тыс. км., 
цвет серебристый, 
прицепное, комплект зимней 
резины. Цена 250 000 рублей.
8-921-294-97-04

♦Продам «Волгу» ГАЗ-31029, 
15 т. руб.
Т. 8-921-085-57-17

♦Продается буровая 
установка в комплекте 
с а/м УАЗ.
Тел. 8-921-294-97-04

♦Предлагаю услуги няни. 8-911-045-04-81


